
Уникальные МФУ
Частные компании ГК «Катюша» и НПО 
«СтарЛайн» в партнерстве решают за
дачи технологической кооперации и пе
рехода к технологическому лидерству в 
отрасли корпоративной печати. Выпус
каемая продукция имеет экспортный 
потенциал и успешно показывает себя 
на рынках стран СНГ.

Сотрудничество ГК «Катюша» и НПО 
«СтарЛайн» началось в 2021 году, а в 
2023-м компаниям удалось занять поч-
ти 16% рынка России. Технологии разра-
батываются в России и полностью отве-
чают требованиям российского потреби-
теля. В линейке продукции представле-
но уже 16 моделей, которые покрывают 
почти все потребности корпоративной 
печати.

В кратчайшие сроки ГК «Катюша» и 
НПО «СтарЛайн» впервые в нашей стра-
не запустили производство электроники 
для устройств корпоративной печати. На 
стенде представлены образцы, которые 
содержат электронику, уже входящую в 
Реестр Минпромторга РФ. Это уникаль-
ная локализация, разработанная по тре-
бованию государства.

«Недавно произошло важное событие: 
банк ВТБ выбрал печатную технику ГК 
«Катюша» как стандарт для оснащения 
всей своей инфраструктуры, — отметил 
Владислав Сивер, управляющий партнер 
и один из основателей ГК «Катюша». — 
Теперь техника американских брендов 
будет заменяться российской».

«На текущий момент у нас создано бо-
лее 50 рабочих мест, а через пару-тройку 
лет их будет порядка 700», — рассказал 

Дмитрий Горин, руководитель произ-
водственной площадки НПО «СтарЛайн».

В непростое время компании продол-
жают эффективно работать с зарубеж-
ными партнерами — в основном стра-
нами Востока и Азии.

Стоит отметить, что принтеры и  
МФУ — одни из самых высокотехноло-
гичных продуктов в области IT. Кроме 
того, в корпоративной печати МФУ — 
критический элемент с точки зрения 
информационной безопасности.

«Наш заказчик получает комплексное, 
полностью российское решение, которое 
закрывает дыру в информационной без-
опасности», — сообщил Владислав Сивер.

К команде присоединяется все боль-
ше и больше профессионалов в той или 
иной области. Как говорит Владислав 
Сивер, «это единственный способ со-
здать конкурентоспособную продук-
цию — реализовать интеллект, знания, 
которые есть у наших людей, в нашем 
же продукте».

Стенд ГК «Катюша»
и НПО «СтарЛайн» — G23

Качество в приоритете
Один из лидеров рынка в области разра
ботки и производства высокотехнологич
ного оборудования компания «Лазерные 
системы» награждена почетным знаком 
правительства СанктПетербурга за каче
ство выпускаемой продукции. Церемо
ния награждения состоялась в рамках 
Форума «Российский промышленник». 

Инновационные продукты компании 
«Лазерные системы» позволяют решать 
самый широкий спектр задач: создавать 
современное производство, повышать 
безопасность промышленных предпри-
ятий. Вопрос качества продукции, кото-
рое теперь отмечено наградой прави-
тельства, давно стал философией «Ла-
зерных систем».

«Наша компания существует с 1998 го-
да, пройден долгий путь. Мы давно по-
няли, насколько важно и для клиентов, 
и для нашего потенциала роста именно 
обеспечивать должное качество продук-
ции. Поэтому внедрили современные си-
стемы менеджмента качества, постоянно 
проводим повышения квалификации со-
трудников. Вопрос качества — самая ак-

туальная повестка для нас», — говорит 
председатель совета директоров АО «Ла-
зерные системы» Алексей Борейшо.

Флагманские направления деятель-
ности компании: серийное производ-
ство 3D-принтеров для печати металли-
ческими порошками деталей сложных 
форм по технологии SLM и разработка 
систем промышленной безопасности 
(алкорамки, алкозамки). 

«Важно отметить, что наше взаимо-
действие с заказчиком после поставки 
оборудования только начинается. Мы 
постоянно на связи, обеспечиваем сер-
вис 24/7: готовы ответить на любые во-
просы и оказать поддержку. Это залог 
долгосрочного сотрудничества с заказ-
чиками», — подчеркивает директор де-
партамента управления качеством ком-
пании Екатерина Ченцова.
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«Последняя миля»
Транспортная экспедиция решает мно
гие задачи: разработка маршрута, вы
бор вида транспорта, оплата провозных 
платежей, информационная поддержка, 
транспортная обработка грузов, орга
низация страхования и многое другое. 

Остановимся на востребованной услу-
ге — получение контейнеров и грузов в 
портах, на терминалах и ж/д станциях с 
последующим вывозом на склад или пе-
регрузке на другой вид транспорта. Ком-
пания БАЛТПЛЮС имеет техническую 
базу для оказания таких услуг, а имен-
но парк контейнеровозов, погрузчики 
для перегрузки груза. Какие плюсы об-
ращаться в БАЛТПЛЮС при получении 
грузов, особенно импортных:

1. Информационное сопровождение.
2. Экспедирование грузов в портах, на 

ж/д-станциях.
3. Своевременный вывоз на склад.
4. При необходимости перетарка кон-

тейнеров в автотранспорт с дальнейшей 
перевозкой в регионы России.

5. Экономия средств при отсутствии 
сверхнормативного использования кон-
тейнеров и привлечения более выгодного 
транспортного средства (еврофура вме-
сто контейнеровоза, не надо платить за 
возврат порожнего контейнера и прочее).

6. Предоставление отсрочки плате-
жей, прием платежей на условиях гос-
контрактов. 

Желаем всем участникам Форума-вы-
ставки успехов и взаимовыгодных сделок

ООО «БалтПлюс-РЕГИОН»
WWW.BALTPLUS.RU

Защита от БПЛА
Эффективная защита от беспилотных 
систем в ближайшем будущем станет 
такой же необходимостью, как метал
лодетекторы в аэропортах и на вокза
лах. Группа компаний «ANTGROUP» 
представляет инновационный продукт 
собственной разработки — систему ком
плексной физической защиты оборудо
вания и сооружений от дронов и БПЛА 
«АНТиДРОН».

Инженеры ANТ-GROUP разработали 
надежную, эффективную систему по 
комплексной физической защите тех-
нологического оборудования, электро-
подстанций и объектов энергетики, ре-
зервуаров ГСМ и ЛВЖ, зданий и соору-
жений — укрытия АНТиДРОН. 

«Укрытия полностью соответствуют 
СП «Защитные ограждающие конструк-
ции от БПЛА», прошли многочисленные 
испытания и поставляются на предприя-
тия энергетики, нефтегазового ком-
плекса, металлургии, машиностроения, 
атомной промышленности», — расска-

зал учредитель Группы компаний «ANT-
GROUP» Антон Батаков.

Экспертные организации оценили, 
что укрытие АНТиДРОН выполнено на 
высоком научном и техническом уровне. 

Укрытия АНТиДРОН способны за-
щитить любую технологическую линию, 
включая сверхбольшие резервуары и вы-
сокое колонное оборудование от любого 
типа БПЛА , включая тяжелые массой до 
400 кг и скоростью 250 км/час.

Стенд ГК «ANT-GROUP» — F11
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Роботизация под ключ

Российская производственноинжини
ринговая компания «Семаргл», специа
лизирующаяся на внедрении решений 
для автоматизации внутрискладской ло
гистики и производственных процессов, 
принимает участие в Международном 
форумевыставке «Российский промыш
ленник — 2024». Производитель реали
зует уникальные проекты «под ключ» 
в сфере роботизации и цифровизации 
промышленных производств.

История «Семаргл» началась 14 лет на-
зад с поставок иностранного оборудо-
вания. В 2016 году компания выиграла 
конкурс и получила субсидию Мини-
стерства промышленности и торговли 
РФ на импортозамещение и локализа-
цию. Уже через два года «Семаргл» раз-
работал и локализовал линейку россий-
ского оборудования для логистических 

процессов предприятий и компаний. 
«Семаргл» сегодня — это инновационная 
компания полного цикла, реализующая 
все процессы, начиная с инжиниринга и 
заканчивая полным запуском проекта.

«Мы делаем все проекты под ключ: от 
запроса, от 3D-моделирования, от про-
цессов, которые есть у заказчика, до реа-
лизации того, что мы смоделировали, в 
железе и софте. И софт у нас не один. Од-
на система отвечает за логистику, вто-
рая — управляет роботами, которые в 
процессе производства перевозят това-
ры от станка к станку, из цеха в цех, от 
рабочего места к рабочему месту», — го-
ворит управляющий партнер ООО «Се-
маргл» Сергей Терентьев.

В ассортименте продукции «Семаргл» 
представлены линейки автоматизиро-
ванных систем хранения, роботов-те-
лежек, роботов-кранов. Разработка и 

производство оборудования и ПО пол-
ностью осуществляются на территории 
России, отвечая требованиям государ-
ственной программы по импортозаме-
щению и ГОСТам.

«Иностранные компании, которые 
разрабатывают аналогичные технически 
сложные лифтовые системы, и сейчас, 
и раньше работали по самым разным 
собственным нормам. Мы же работаем 
строго по нашим российским стандар-
там, что очень важно при производстве 
систем кранового направления. Это по-
казывает, что наше оборудование на по-
рядок сильнее иностранного», — пояс-
няет Сергей Терентьев. 

«Семаргл» реализует различные про-
екты в сфере машиностроения, в том 
числе авиа- и судостроения, работает с 
логистическими компаниями. В компа-
нии подчеркивают, что каждый заказ —  
это «гибкий» проект, разработанный под 
индивидуальный запрос.

«Мы делаем проекты, исходя из тех ге-
ометрических размеров, которые есть у 
заказчика. Поэтому у нас очень много не-
стандартного оборудования, учитываю- 
щего специфику площадки заказчика: 
высота, размеры, логистические потоки. 
Кроме того, мы не просто поставляем 
оборудование, мы также осуществляем 
его монтаж, обеспечиваем гарантийное 
и постгарантийное обслуживание. Глав-
ное — запустить любой проект в работу 
в соответствии с техническим задани-
ем. Поэтому мы участвуем в этом запу-
ске, сопровождаем клиента и обучаем 
персонал», — говорит Сергей Терентьев. 

В ближайшее время компания плани-
рует выйти на серийное производство 
роботизированных систем. В 2024 году 
«Семаргл» вошел в свободную экономи-
ческую зону Санкт-Петербурга Новоор-
ловская, и уже через год будет запущен 
новый завод площадью 9 тыс. кв метров.

Стенд компании «Семаргл» — D7

Деловой завтрак министров
Как сообщает Комитет по про
мышленной политике, инно
вациям и торговле СанктПе
тербурга, деловой завтрак 
региональных министров про
мышленности открыл ключевой 
день Международного форума 
«Российский промышленник».

Встреча министров промыш-
ленности уже стала доброй тра-
дицией. Раз в год на площадке 
«Российского промышленника» 
проходит неформальная встре-
ча министров региональной 
промышленности, где обсуж-
даются перспективы развития, 
отраслевые проблемы, налажи-
ваются кооперационные связи, 
а также обмениваются опытом.

Организатором мероприятия 
выступил Комитет по промыш-
ленной политике, инновациям 
и торговле Санкт Петербурга 
при поддержке Минпромтор-
га РФ.

Главная тема обсуждения — 
«Россия промышленная: потен-
циал регионов — ключ к техно-
логическому суверенитету».

В этом году деловой завтрак 
прошел в новом формате. Ми-
нистры промышленности от-
ветили на вопросы главных ре-
дакторов ведущих петербург-
ских СМИ. 

В дискуссии приняли участие 
руководители промышленных 
отраслей из почти двух десят-
ков субъектов Российской Фе-

дерации, среди которых Архан-
гельская область, Республика 
Татарстан, Воронежская область, 
Саратовская область, Примор-
ский край, Иркутская область, 
Республика Дагестан и многие 
другие. 

Неформальную встречу от-
крыл Александр Ситов, времен-
но исполняющий обязанности 
председателя Комитета по про-
мышленной политике, иннова-
циям и торговле Санкт-Петер-
бурга.

«Год важный. Нам предстоит 
серьезная перезагрузка — этого 
потребуют обновленные нацио-
нальные цели и новые нацио-
нальные проекты, которые нам 
всем предстоит реализовывать. 
Перед промышленностью стоит 
колоссальная задача — достиже-
ние технологической независи-
мости и технологического ли-
дерства. Большая дискуссион-
ная повестка Форума, в том чис-
ле такой формат, как деловой 
завтрак, позволяют обсудить 

широкий круг тем и вырабо-
тать консолидированные пред-
ложения по ряду вопросов», —  
отметил он. 

В разговоре с главредами 
профильные министры обсуди-
ли перспективы развития про-
мышленности, а также сдержи-
вающие факторы ее развития. 

Участники сошлись во мне-
нии, что промышленность 
справилась с поставленными 
вызовами и вышла на новую 
высоту: сейчас отечественная 
промышленность находится на 
пике своего развития.

«Индекс промышленного 
производства в Петербурге за 
10 месяцев составил 112,7%, а 
в обработке — 114,2%. Это са-
мые высокие показатели за 12 
лет», — сообщил глава компро-
ма Петербурга.

Российские предприятия за-
нимают освободившиеся ниши, 

наращивают собственные мощ-
ности и расширяются.

В качестве основных сдер-
живающих факторов развития 
региональной промышленно-
сти министры выделили дефи-
цит кадров, высокую ключевую 
ставку ЦБ и отсутствие свобод-
ных промплощадей.

Профильный министр Ниже-
городской области Максим Чер-
касов рассказал об отсутствии в 
регионе энергетических мощ-
ностей и о высоких счетах мо-
нополистов. Низам Халилов, 
глава Минпромторга Республи-
ки Дагестан, коллегу поддержал. 

«Мы сталкиваемся с такой 
же проблемой. Потребность 
регио на в энергомощностях — 
45 мегаватт. Инфраструктурные 
ограничения для Дагестана, где 
строительство активно идет в 
рост, проблема номер один», — 
поделился спикер.  

Кроме того, все регионы 
отметили, что на рынке тру-
да конкуренция за привле-
чение квалифицированных 
специалистов ведется в усло-
виях острого кадрового дефи-
цита. Ниши заняли локальные 
производители, а рынок труда 
стал не успевать за столь стре-
мительным ростом промыш-
ленных предприятий.

Министры обсудили регио-
нальные меры поддержки 
промпредприятий, а также вы-
сказались о самых востребован-
ных в регионе программах. 

Так, программы льготного 
кредитования, а также земель-
ный вопрос как никогда акту-
альны среди российских пред-
принимателей.

Жаркая дискуссия развер-
нулась о том, что же является 
сейчас основным драйвером 
роста — внутренний или внеш-
ний спрос, — так как импульс 
поствосстановительного роста 
не бесконечен.

Ряд отечественных произво-
дителей потребительских и ин-
вестиционных товаров сообщи-
ли, что после ухода зарубежных 
компаний значительно увели-
чили загрузку мощностей, что-
бы удовлетворить существую-
щий спрос.

Поддержанию повышенного 
потребительского спроса спо-
собствовало увеличение реаль-
ных доходов.
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Реализация проекта 
«Профессионалитет»
Директор Департамента стратегического развития и корпоративной политики 
Минпромторга России Алексей Матушанский принял участие в деловой программе 
финала чемпионата по профессиональному мастерству «Профессионалы».

В рамках пленарного заседания «Кадро-
вые вопросы России: вызовы и решения. 
Система СПО и Всероссийское чемпио-
натное движение для обеспечения кад-
рового суверенитета страны» Алексей 
Матушанский отметил актуальность и 
важность реализации федерального про-
екта «Профессионалитет», который обе-
спечивает быстрый вывод выпускников 
на рынок труда рабочих профессий, по-
зволяет своевременно конструировать и 
изменять учебные планы под запрос ин-
дустриальных партнеров, а также вклю-
чает обучение, предусматривающее про-
хождение студентами практики на про-
мышленных предприятиях уже с 1 курса 
обучения.

«Совместный с Минпросвещения про-
ект динамично развивается, позволя-
ет гибко настраивать образовательные 
программы и решать задачи, которые 
сегодня стоят перед предприятиями, го-
товить востребованных специалистов в 
короткие сроки», — прокомментировал 
директор Департамента. 

Также Алексей Матушанский рас-
сказал об отраслевых приоритетах 
Минпромторга России, заложенных в 
национальных проектах технологиче-
ского лидерства (НПТЛ «Промышлен-
ное обеспечение транспортной мобиль-
ности», «Новые материалы и химия» и 
«Средства производства и автоматиза-
ции», «Беспилотные авиационные си-

стемы»), которые позволят решить про-
блему с кадровой потребностью в отрас-
лях обрабатывающей промышленности 
и повысить престижность труда в дан-
ной сфере.

КОРОТКО

УДОБСТВО ПОСЕТИТЕЛЕЙ
Для того чтобы посетители могли 
не отвлекаться на поиск информа-
ции во время Международного фо-
рума-выставки «Российский про-
мышленник», сделан Telegram-бот 
@Promexpo_bot и приложение, кото-
рое можно скачать по ссылке https://
rospromapp.expoforum.ru

Telegram-бот может:
• познакомить с экспонентами и 

конгрессной программой;
• рассказать о сервисах компании;
• презентовать план выставки и 

комплекса;
• ответить на часто задаваемые 

вопросы.
Приложение — это персональный 

гид и помощник в навигации по ме-
роприятию, интерактивная карта. 
В приложении отображается: акту-
альная информация, новости Фору-
ма, расписание деловой программы, 
электронный билет посетителя, а так-
же список участников и общий чат.

ДЕЛОВАЯ СЕССИЯ
Сегодня в Лектории 2 Павильона F 
пройдет деловая сессия по вкладу 
стран БРИКС, ШОС, ЕАЭС в экономи-
ческое сотрудничество. Мероприя-
тие, организованное Ассоциацией 
экспортеров и импортеров, начнется 
в 13:00. В дискуссии примут участие 
председатель комитета Ассоциации 
экспортеров и импортеров по меж-
дународной логистике, член совета 
ТПП РФ по внешнеэкономической 
деятельности Евгений Никифоров, 
вице-президент Ассоциации экспор-
теров и импортеров, руководитель 
Enframe Павел Долгов и другие. Мо-
дератором выступит вице-президент 
Ассоциации экспортеров и импорте-
ров, управляющий партнер ЮК Лекс 
Альянс, член межотраслевой комис-
сии при уполномоченном по правам 
предпринимателей г. Москвы, член 
Комиссии по финансовому законода-
тельству АЮР, член Совета Евразий-
ской Ассоциации Бизнеса Артур Леер.

 Традиции благотворительности
Президент РСПП Александр Шохин заявил о преемственности традиций благо
творительности среди поколений российских предпринимателей. «Российское 
предпринимательство имеет давние традиции благотворительности. Еще со вре
мен старообрядцев и купечества не принято было кичиться богатством. Многие 
считали своим долгом создавать благотворительные фонды, открывать прию
ты и так далее», — рассказал Александр Шохин на сессии «От промышленности  
к культуре: вклад меценатов в развитие общества» форумавыставки «Российский 
промышленник».

В качестве примера он привел органи-
зацию купцом Мазуриным дома при-
зрения для вдов и сирот в Москве на 
Котельнической набережной. Теперь в 
этом здании размещается РСПП.

«Последний министр промышленно-
сти и торговли Российской империи Ко-
новалов в Костромской губернии, где у 
него были текстильные фабрики, стро-
ил дома для рабочих. Предприниматели, 
поддерживая рабочих, членов их семей, 
переходили дорогу большевикам. Они 

хотели, чтобы не через революцию, а че-
рез социальное страхование и благотво-
рительность можно было бы какой-то 
социальный климат поддерживать», — 
добавил Александр Шохин, уточнив, что 
сегодня эти традиции наследует соци-
ально ответственный бизнес, который 
является частью гражданского общества.

«Понятие ответственного поведения 
бизнеса включает в себя широкий круг 
вопросов, прежде всего это достойная 
заработная плата, безопасные произ-

водительные рабочие места, это здоро-
вье работающего населения. Речь идет 
о промышленной безопасности, про-
филактике заболеваний, это и экология, 
доб росовестное поведение с потребите-
лями продукции. Этот набор ответствен-
ных практик входит в понятие даже не 
устойчивого развития, а корпоративной 
социальной ответственности, когда про-
исходит включение бизнеса в общество, 
когда честь выше прибыли», — сказал 
Александр Шохин.

Он напомнил, что РСПП проводит 
конкурс «Лидеры ответственного биз-
неса». Это премия в области предприни-
мательской деятельности для крупных 
российских компаний, соблюдающих 
принципы ответственного ведения биз-
неса и комплексно раскрывающих ин-
формацию об этом в публикуемой не-
финансовой отчетности.

Один  
из стратегических 
приоритетов
В первый день форумавыставки «Российский промышленник» состоялся круглый 
стол на тему «Практическая реализация федерального проекта «Развитие произ
водства средств производства». Мероприятие было организовано Национальным 
союзом поставщиков и производителей оборудования и инструмента для метал
лообработки и собрало представителей органов власти и делового сообщества 
для обсуждения ключевых вопросов развития станкоинструментальной отрасли.

В круглом столе принял участие ви-
це-президент — управляющий дирек-
тор Управления регионального разви-
тия РСПП Сергей Мытенков.

В своем выступлении вице-прези-
дент РСПП отметил, что развитие стан-
коинструментальной отрасли является 
стратегическим приоритетом. Он обра-
тил внимание на значимость создания 
современной производственной базы, 
внедрения инновационных решений и 
усиления кооперации между регионами.

«Федеральный проект открывает уни-
кальные возможности для отечествен-
ных компаний по наращиванию про-
изводственных мощностей и освоению 
новых рынков. Однако ключевым усло-
вием успеха является согласованность 

действий бизнеса, науки и государства», 
— подчеркнул он.

Сергей Мытенков также акцентиро-
вал внимание на необходимости сни-
жения административных барьеров для 
производителей и развития программ 
профессиональной подготовки кадров, 
способных работать на современном 
оборудовании.

«Без компетентных специалистов и 
эффективного регулирования мы не 
сможем в полной мере реализовать по-
тенциал отрасли», — отметил он в завер-
шение своего выступления.

С ключевым докладом выступил 
директор Департамента станкострое-
ния и тяжелого машиностроения 
Минпромторга России Валерий Пивень.

Премия за качество
Вчера состоялась торжественная це
ремония награждения победителей 
конкурса на соискание награды Прави
тельства СанктПетербурга — почетного 
знака «За качество товаров (продук
ции), работ и услуг».

Традиционно в конкурсе приняли уча-
стие предприятия из разных отраслей 
промышленности и сферы услуг.

Почетный знак «За качество товаров 
(продукции), работ и услуг» — является 
формой поощрения организаций, полу-
чивших признание за выдающиеся заслу-
ги перед Санкт-Петербургом и его жите-
лями в сфере экономики, выраженная в 
достижении высокого качества товаров 
(продукции), выполнении работ и оказа-
нии услуг, обеспечении их безопасности, 
внедрении высокоэффективных методов 
менеджмента качества организаций.

Победители конкурса являются при-
мером внедрения лучших практик по 
управлению бизнес-процессами, приме-
нению эффективных стратегий развития 
и управления производственными про-
цессами, использованию инновационных 
систем производства, обеспечивающих 
высокий уровень качества производи-
мых товаров и предоставляемых услуг.

Лауреатами в номинации «Лучшее 
малое промышленное предприятие с 
численностью до 100 работников» стали:

I место — ООО «АМА»;
II место — АО «Нордпайп»;
III место — ООО «МЕТАЛЛДИЗАЙН».
Номинация «Лучшее промышленное 

предприятие с численностью от 101 до 
250 работников»:

I место — АО «Лазерные системы»;
II место — АО НПФ «ИТС».
Номинация «Лучшее крупное про-

мышленное предприятие с численно-
стью свыше 250 работников»:

I место — АО «Взлет»;
II место — ООО «Невский трансфор-

матор»;
III место — ООО «НПК МСА».
Номинация «Лучшее малое предприя-

тие сферы услуг с численностью до 100 
работников»:

I место — ООО «Нева Тревел».
Номинация «Лучшее крупное пред-

приятие сферы услуг с численностью 
свыше 250 работников»:

I место — ГУП «Петербургский метро-
политен»;

II место — СПб ГУП «АТС Смольного»;
III место — ОАО «НПО ЦКТИ».

Источник: cipit.gov.spb.ru



4

28 ноября 2024 г.

Международный форум-выставка

Размещение материалов в выпусках SHOW-DAILY: (908) 576-92-92, (909) 718-88-71, (916) 059-13-53

ПРОГРАММА ДЕЛОВЫХ МЕРОПРИЯТИЙ

Специальный выпуск газеты 
«Промышленный еженедельник»

Издание зарегистрировано  
в Федеральной службе  
по надзору за соблюдением  
законодательства в сфере  
массовых коммуникаций 
и охране культурного наследия, 
ПИ № ФС77-19251 от 23.12.2004 г.

OFFICIAL SHOWDAILY 
Выпуск третий 28.11.2024 г.
Официальное новостное 
издание Форумавыставки

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты
«Промышленный  
еженедельник»
«Объединенная  
промышленная редакция» 
 
Генеральный директор, 
главный редактор 
Валерий Стольников

Дизайн, верстка 
Ольга Филиппова
Заместитель главного 
редактора 
Елена Стольникова
Директор по развитию 
Татьяна Соколова
Руководитель  
международных проектов 
Александр Стольников

Обозреватели 
Юлия Шувалова
Фотокорреспондент 
Михаил Тальников
Использовались материалы  
информагентств, госструктур, 
интернет-ресурсов promexpo.
expoforum.ru, government.ru,  
rspp.ru, minpromtorg.gov.ru, 
rostec.ru

Редакция на Форуме-выставке  
стойки 19-21, пассаж 
Адрес для корреспонденции
123104, Москва, а/я 29, 
Промышленная редакция 
Тел. редакции  
+7 (901) 529-39-77 
www.promweekly.ru, 
www.promred.ru 
doc@promweekly.ru 
pe-gazeta@inbox.ru

Отпечатано в типографии 
ООО «Типографский комплекс 
«Девиз». 190020, Санкт-
Петербург, Вн. тер. г. МО 
Екатерингофский,наб. Обводного 
канала, д.138, к.1, литера В, пом. 
4-Н-6-часть, ком. 311-часть.
Тираж 3000 экз.  
Номер заказа ДБ-5718 
Распространяется бесплатно 
© ООО «РГПЕ», 2024 г.

ОФИЦИАЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

 10:30–16:30
Конгресс-центр
Зал Е1-Е2

Пленарное заседание в рамках финала чемпионата по профессиональному мастерству «Профессионалы» 
Организаторы: Министерство просвещения Российской Федерации; Российский союз промышленников и предпринимателей; 
Чемпионат по профессиональному мастерству «Профессионалы»

ЗАКРЫТЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

 13:00–14:30
Павильон F 
Лекторий 2

Деловая сессия по вкладу стран БРИКС, ШОС, ЕАЭС в экономическое сотрудничество
— Логистические маршруты, трансграничные платежи;
— ВЭД как инструмент достижения технологического суверенитета России
Организатор: Ассоциация экспортеров и импортеров

ТРЕК КАДРОВЫЙ ПОТЕНЦИАЛ

 10:30–16:30
Конгресс-центр 
Зал Е7-Е12

Петербургский Международный научно-образовательный салон
Организатор: Комитет по науке и высшей школе Санкт-Петербурга

 10:00–16:30
Конгресс-центр 
Зал А4 -А5

HR-конференция АО «КРЭТ»
HR-conference «Кадровый потенциал промышленных предприятий»
Организатор: АО «КРЭТ»

 15:00–16:30
Павильон F 
Лекторий 2

Сессия «Кадровые вопросы в промышленном производстве»
Организатор: Оргкомитет Форума

ТРЕК ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ И МЕЖОТРАСЛЕВАЯ КООПЕРАЦИЯ

 10:30–14:30
Конгресс-центр 
Зал В10

Бизнес-игра «Лучший завод»
Организатор: АНО «Агентство по развитию человеческого капитала в Северо-Западном федеральном округе» (Региональный 
центр компетенций в сфере производительности труда Санкт-Петербурга)

 10:30–12:30
Конгресс-центр
Зал D2

Межрегиональная встреча руководителей региональных министерств промышленности и руководителей министерств 
образования. Взаимодействие промышленности и образования: лучшие практики межведомственного взаимодействия
Организатор: Комитет по промышленной политике, инновациям и торговле Санкт-Петербурга

 10:30–12:00
Павильон F 
Лекторий

Конференция «Проблемы трансфера технологий в системообразующей отрасли»
Организаторы: АО «Технопарк Санкт-Петербурга»; ЦТТ СПБГМТУ

 10:30–12:30
Павильон F 
Лекторий 2

Сессия «Промышленник говорит» 
Организатор: Оргкомитет Форума

 12:30–14:00
Павильон F 
Лекторий

Конференция «Интеграция инновационных стартапов для оптимизации технологических процессов системообразующей 
отрасли»
Организаторы: АО «Технопарк Санкт-Петербурга»; ЦТТ СПБГМТУ

 14:30–16:00
Павильон F 
Лекторий

Промышленная роботизация «Синергия человека и робота: как совместная работа повышает производительность»
Организаторы: КППИТ СПб; АНО «Агентство по развитию человеческого капитала в Северо-Западном федеральном округе» 
(Региональный центр компетенций в сфере производительности труда Санкт-Петербурга); Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга

ТРЕК МЕРОПРИЯТИЯ ОТРАСЛЕВЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ И ПАРТНЕРОВ

 10:30–18:00
Конгресс-центр
Зал В1

Эффективные решения по импортозамещению сварочного оборудования и сварочных материалов. Новейшие российские 
разработки.
Организатор: СРО Ассоциация «Национальное агентство контроля сварки» (НАКС)

 10:30–17:00
Конгресс-центр
Зал В2

IX Петербургский научно-промышленный композитный форум 2024
«Новые инновационные материалы. Актуальные достижения и перспективы развития»
1. Конференция «Применение композитных изделий для инфраструктуры добычи и нефтепереработки. Потребности 
композитной отрасли в отечественных продуктах нефтепереработки»
2. Пленарное заседание «Новые инновационные материалы. Актуальные достижения и перспективы развития»
3. Панельная сессия «Наука и новые материалы — взаимодействие ученых и производителей. Возможности и перспективы,  
в том числе для безопасности страны. ИНТЦ «Невская дельта» — как драйвер научного и прикладного развития российской 
композитной отрасли»
Организатор: Композитный кластер Санкт-Петербурга

КОНКУРСНАЯ ПРОГРАММА И ЦЕРЕМОНИИ НАГРАЖДЕНИЯ

 13:00–15:00

Павильон F
Центральная 
площадка на 
стенде Санкт-
Петербурга 

Награждение победителей и призеров Всероссийского конкурса профессионального мастерства «Лучший сварщик 2024» 
Организатор: СРО Ассоциация «Национальное агентство контроля сварки» (НАКС)

 15:10–16:30

Павильон F
Центральная 
площадка на 
стенде Санкт-
Петербурга 

Церемония награждения лучших проектов для оптимизации системообразующих отраслей
Организаторы: АО «Технопарк Санкт-Петербурга»; ЦТТ СПБГМТУ

28 ноября

В программу мероприятий могут быть внесены изменения. Уточняйте на www.promexpo.expoforum.ru

Россия — ведущий экспортер
Россия является ведущим поставщи
ком многих продовольственных това
ров на внешние рынки. Об этом заявил 
вицепремьер Российской Федерации 
Дмитрий Патрушев.

«В стране ежегодно производятся необ-
ходимые объемы сырья для внутренних 
потребностей, что способствует и ди-
намичному развитию экспорта. Сегод-
ня наша страна — ведущий поставщик 

на внешние рынки многих продоволь-
ственных товаров», — сказал Дмитрий 
Патрушев.

Сегодняшние результаты российской 
агропромышленной отрасли во многом 
стали возможны благодаря формирова-
нию благоприятных условий для аграри-
ев и их партнеров в смежных отраслях.

Вице-премьер подчеркнул, что Рос-
сия не только полностью снабжает соб-
ственное население необходимыми ви-

дами пищевых продуктов, но и сохра-
няет статус надежного поставщика на 
мировых рынках и является активным 
участником международных гумани-
тарных программ, обеспечивая вклад 
в достижение глобальной продоволь-
ственной безопасности. По его словам, 
в 2024 году продолжается рост поста-
вок продукции АПК в Индию, а также в 
Бангладеш, ОАЭ, Вьетнам, Индонезию, 
Марокко и Нигерию.

В октябре 2024 года Дмитрий Патру-
шев сообщил, что Россия планирует в 
текущем году поставить на зарубежные 
рынки свыше 108 млн тонн сельскохо-
зяйственной продукции.

В 2023 году объем поставок рос-
сийской продукции АПК на зарубеж-
ные рынки составил 43,5 млрд долла-
ров. Всего на экспорт было направле-
но более 100 миллионов тонн продо-
вольствия.
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Влияние учетной ставки ЦБ
27 ноября 2024 года в рамках Международного форумавыставки «Российский 
промышленник» состоялось заседание Координационного совета РСПП в Севе
роЗападном федеральном округе. Обсуждалось влияние текущей учетной ставки 
ЦБ на ситуацию в экономике и реализацию инвестиционных программ.

В заседании приняли участие президент 
РСПП Александр Шохин, вице-президент —  
управляющий директор Управления ре-
гионального развития РСПП Сергей Мы-
тенков, председатель Комитета РСПП по 
интеграции, торгово-таможенной поли-
тике и ВТО, председатель Совета дирек-
торов ПАО «Северсталь» Алексей Морда-
шов, ответственный секретарь Комитета 
РСПП по интеграции, торгово-таможен-
ной политике и ВТО Павел Исаев, пре-
зидент Союза промышленников и пред-
принимателей Санкт-Петербурга Анато-
лий Турчак, генеральный директор Союза 
промышленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга Михаил Лобин, пред-
ставители отделений РСПП Новосибир-
ской, Мурманской и других областей.

Президент РСПП Александр Шохин 
напомнил, что Россия входит в тройку 
стран с самой высокой ключевой ставкой. 
Он отметил, что необходимо привязать 
ставку к реальному уровню инфляции.

«Идеальная модель — взять паузу по по-
вышению ставки до апреля и посмотреть, 
проявятся ли те угрозы, о которых бизнес 

говорит, с точки зрения инвестиций и так 
далее. Если экономика адаптируется, бу-
дет замечательно, тогда можно подержать 
эту ставку. Если выяснится, что параметры 
поехали вниз, можно будет поставить экс-
перимент по снижению ставки до уровня 
15-16%», — сказал Александр Шохин, уточ-
нив, что, когда в 2022 году ставка была по-
вышена, параллельно появились возмож-
ности льготного кредитования для систе-
мообразующих предприятий, вводились 
льготы по инвестпроектам МСП. 

«Сегодня мы предлагаем посмотреть 
на эти механизмы для их повторного 
использования», — добавил глава РСПП.

«Наличие формулы привязки ставки 
к инфляции — элемент предсказуемости 
финансовой политики. Согласованность 
линии ЦБ и правительства, сбалансиро-
ванные компромиссные решения фи-
нансовых властей и бизнеса, институ-
тов развития — вот главная задача 2025 
года», — сказал Александр Шохин.

Он также отметил, что предложения 
РСПП по доработке пакета налоговых 
корректировок были учтены при раз-

работке соответствующего проекта.  
В частности, это затронуло право инве-
стиционного вычета для компенсации 
повышения налога на прибыль. 

«При повышении налога на прибыль 
мы считали, что активно инвестирую-
щие компании должны иметь право на 
автоматический федеральный инвести-
ционный налоговый вычет в размере 
до 8%, то есть право на обнуление фе-
деральной части налога на прибыль», — 
сказал Александр Шохин.

Это связано с тем, что, по мнению 
главы РСПП, для компаний, занимаю-
щихся инвестированием, увеличение 
ставки налога на прибыль не должно 
быть чувствительным.

«И справедливость мы здесь видели 
в том, что для инвестирующих компа-
ний повышение ставки налога на при-
быль не будет чувствительным», — под-
черкнул он.

Ответственный секретарь Комите-
та РСПП по интеграции, торгово-тамо-
женной политике и ВТО, заместитель 
генерального директора «Северстали» 
Павел Исаев отметил, что 2022 год был 
максимальным по уровню инвестиций, 
а сегодня бизнес является заложником 
ситуации с постоянным повышением 
ключевой ставки.

«Сегодня большая часть корпоратив-
ных кредитов взята по плавающей став-
ке, поскольку бизнес не рассчитывал, 
что 16 месяцев будет настолько высо-
кий уровень ставки. И сегодня бизнес —  
заложник ситуации, он вынужден ре-
структурировать свои долги по высоким 
ставкам, что плохо сказывается на ин-
вестиционных способностях предприя-
тий», — сказал Павел Исаев, добавив, что 
инфляция в РФ является немонетарной.

«Высокая инфляция связана с тем, что 
экономика страны находится в сложней-
шей трансформации с 1990-х годов и вы-
нуждена выходить на новые рынки, по-
скольку доступ на старые усложнен. Вы-
сок уровень издержек, связанных с огра-
ничением платежной инфраструктуры, 
страховых мощностей. Дополнительное 
давление оказывает жесткий дефицит 
кадров практически во всех отраслях», —  
пояснил Павел Исаев.

По итогам заседания было решено 
сформировать консолидированную по-
зицию Координационного совета РСПП 
в СЗФО по стратегии и тактике дальней-
шего решения проблемы высокой стои-
мости заемных средств. В перспекти-
ве планируется создание эффективной 
площадки для дискуссии в формате ра-
бочей группы Банка России и РСПП.

КОРОТКО

ОТЕЧЕСТВЕННОЕ ПО
Вчера на Форуме эксперты об-
судили роль, которую играют 
национальные и международ-
ные стандарты при создании 
отечественного программного 
обеспечения. В мероприятии 
принял участие президент 
Российского союза промыш-
ленников и предпринимате-
лей (РСПП) Александр Шохин. 
В числе спикеров были: заме-
ститель председателя Рабочей 
группы по стандартизации в 
сфере информационных тех-
нологий при Координацион-
ном совете РСПП по вопросам 
цифровизации, председатель 
Межотраслевого подкомите-
та по поддержке внешнеэко-
номических проектов Коми-
тета РСПП по международно-
му сотрудничеству, замести-
тель председателя Комитета 
РСПП по международному 
сотрудничеству Олег Шутен-
ко, руководитель Федерально-
го агентства по техническому 
регулированию и метрологии 
Антон Шалаев, заместитель 
генерального директора РЭА 
Минэнерго РФ России Павел 
Колодеца, директор Департа-
мента цифровых технологий 
Министерства промышленно-
сти и торговли РФ Владимир 
Дождев, заместитель гене-
рального директора по циф-
ровой трансформации ПАО 
«Россети» Константин Крав-
ченко.

Организаторами меро-
приятия выступили Комитет 
РСПП по техническому регу-
лированию и Рабочая группа 
по стандартизации в сфере 
информационных технологий 
при Координационном сове-
те РСПП по вопросам цифро-
визации.

Петербург — центр 
технологического лидерства
27 ноября в конгрессновыста
вочном центре «Экспофорум» 
состоялась церемония откры
тия XXVIII Международного 
форумавыставки «Российский 
промышленник».

Первым выступил президент 
Российского союза промыш-
ленников и предпринимате-
лей (РСПП) Александр Шохин.

«Форум-выставка «Россий-
ский промышленник» достиг 
таких масштабов, что «Экспо-
форум» уже еле вмещает всех 
желаю щих. Петербург становит-
ся не только культурной столи-
цей, но и центром развития про-
мышленности, технологическо-
го лидерства, подготовки кадров 
для новой экономики, реализа-
ции национальных проектов», — 
сказал Александр Шохин.

Первый заместитель мини-
стра промышленности и тор-
говли РФ Василий Осьмаков 
отметил, что «Российский про-
мышленник» позволяет оце-
нить технологический и кад-
ровый потенциал страны на-
кануне старта реализации 
национальных проектов тех-
нологического лидерства. 

Приветствие участникам Фо-
рума-выставки направил губер-
натор Санкт-Петербурга Алек-
сандр Беглов.

«Промышленности принад-
лежит ключевая роль в ста-
бильном развитии России и 
укреплении ее технологиче-
ского суверенитета. Мы гор-
димся, что Международный 
форум-выставка «Российский 
промышленник» уже в 28-й раз 
проходит в нашем городе в год 
320-летия петербургской про-

мышленности. Президент Рос-
сии Владимир Владимирович 
Путин подчеркнул, что темпы 
роста промышленности Петер-
бурга втрое превышают показа-
тели по стране. У нас сосредото-
чен огромный производствен-
ный и научно-технологический 
потенциал», — говорится в об-
ращении Беглова.

Вице-губернатор Санкт-Пе-
тербурга Кирилл Поляков за-
явил, что «Российский промыш-
ленник» растет с каждым годом, 
а нынешний проект станет ре-
кордным по количеству посе-
тителей. Он также подчеркнул 
широкое представительство на 
Форуме-выставке партнеров из 
дружественных стран.

Заместитель министра про-
мышленности Республики Бе-
ларусь Денис Бакей заметил, 
что за три года площадь экспо-
зиции страны выросла с 80 до 
500 кв. м. Санкции не повлия-
ли на белорусскую промыш-
ленность. Республика идет по 
пути импортозамещения и ин-
новаций.

В завершение выступил пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации по эко-
номической политике Денис 
Кравченко.

«В эти дни мы отмечаем де-
сятилетие с момента принятия 
федерального закона о про-
мышленной политике. Про-
мышленность и оборонно-про-
мышленный комплекс — хребет 
национальной экономики. Се-
годня активно развиваются и 
растут проекты в области им-
портоопережения и технологи-

ческой независимости», — ска-
зал Денис Кравченко.

Среди тематических треков 
конгрессной программы «Рос-
сийского промышленника» — 
межотраслевая кооперация, 
развитие промышленной ин-
фраструктуры, международное 
взаимодействие. Всего заплани-
ровано более 100 мероприятий. 
Ключевое событие — пленар-
ное заседание «10 лет закону о 
промышленной политике: ито-
ги реализации и амбициозные 
задачи».

В выставке принимают уча-
стие более 300 компаний. Кол-
лективные экспозиции про-
мышленных предприятий 
представляют 11 регионов РФ 
(Санкт-Петербург, Краснодар-
ский край, Красноярский край, 
Приморский край, Иркутская, 
Рязанская, Курская, Ленин-
градская, Курганская, Москов-
ская области, Республика Крым), 
РСПП, Минпромторг РФ, Ассо-
циация экспортеров и импорте-

ров, Союз Горнопромышленни-
ков, Республика Беларусь. Сре-
ди международных участников 

— Турция, Китай, Иран и Индия.
На Форуме-выставке ожи-

дается более 13 тысяч посети-
телей.

Соорганизаторы «Россий-
ского промышленника» — Рос-
сийский союз промышленни-
ков и предпринимателей, Ми-
нистерство промышленности 
и торговли РФ и Правительство 
Санкт-Петербурга.

Одновременно с «Россий-
ским промышленником» про-
ходят Международная выстав-
ка технических средств охраны 
и оборудования для обеспече-
ния безопасности и противо-
пожарной защиты SFITEX, Пе-
тербургский международный 
образовательный салон и кон-
гресс «Профессиональное обра-
зование, наука и инновации» и 
финал чемпионата по профес-
сиональному мастерству «Про-
фессионалы».
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Молодой промышленник года
Стартовал прием заявок на IV Всероссийскую премию «Молодой 
промышленник года». Клуб молодых промышленников прово
дит Премию при поддержке Министерства промышленности  
и торговли Российской Федерации.

Награда вручается собствен-
никам и руководителям ком-
паний в возрасте до 40 лет за 
лучшие практики по развитию 
промышленных предприятий 
среднего и малого бизнеса с го-
довым оборотом от 120 млн до 
2 млрд руб.

«Департамент региональ-
ной промышленной политики 
Минпромторга России уже на 
протяжении четырех лет под-
держивает проведение Премии. 
Реализация проектов участ-
ников Премии позволяет со-
здавать импортонезависимую 
продукцию и занимать раз-
личные ниши на рынке. В том 
числе благодаря Премии круп-
ные компании узнают о новых 

решениях в своих отраслях.  
В результате такие проекты вос-
требованы российскими систе-
мообразующими предприятия-
ми добывающей и обрабаты-
вающей промышленности, что 
дает дополнительный импульс 
для развития и масштабирова-
ния изначально малых и сред-
них производств участников 
Премии», — отметил дирек-
тор Департамента региональ-
ной промышленной полити-
ки Минпромторга России Олег 
Ступин.

Мотивирующую роль Пре-
мии подчеркнул председатель 
Клуба молодых промышленни-
ков Антон Ковалев: «Молодые 
промышленники являются пле-

чом и опорой как для крупного 
бизнеса, который сегодня на-
ходит среди них поставщиков 
и технологических партнеров, 
так и для государства. Премия 
продвигает их лучшие решения 
на всероссийском и междуна-
родном уровне, рассказывает о 

заслугах, которые не всегда на 
виду. Общественное признание 
становится маркером для даль-
нейшего развития руководите-
ля и его компании».

Победители Премии полу-
чают членство в Клубе моло-
дых промышленников, а так-

же участвуют в стажиров-
ках «Федеральная практика» 
Минпромторга России, пре-
зентуют свои проекты на встре-
чах с руководителями органов  
власти.

«Анализируя заявки про-
шлых лет, мы видим, что важ-
ными критериями являются не 
столько годовой оборот, полу-
ченная прибыль, а прежде все-
го решения, которые привели 
к успеху: оптимизация биз-
нес-процессов, цифровизация, 
социальные программы, обу-
чение команды, внедрение но-
вых продуктов, выход на но-
вые рынки», — сообщила руко-
водитель проекта Премии Ольга 
Алейникова.

Анкеты на соискание Пре-
мии принимаются с 26 ноября 
2024 года по 15 февраля 2025 
года. Награждение состоится в 
июле 2025 г.

Вклад креативных индустрий
26 ноября в стартовый дискуссионный 
день «Российского промышленника» 
состоялась сессия «Увеличение вклада 
креативных индустрий в развитие эко
номики и промышленного потенциала 
российских регионов». Модератором 
экспертной встречи выступил депутат 
Госдумы Денис Кравченко.

В фокусе внимания была синхрониза-
ция федерального и регионального зако-
нодательства о креативных индустриях 
и развитие творческого бизнеса на ме-
стах. К 2030 году доля креативных ин-
дустрий в ВВП страны должна вырасти 
почти вдвое — до 6%.

Повестка дискуссии собрала пред-
ставителей управления президента РФ, 
Госдумы, Центра развития креативной 
экономики АСИ, а также Фонда культур-
ных инициатив.

С приветственным словом к участ-
никам сессии обратился вице-губерна-
тор Санкт-Петербурга Борис Пиотров-
ский. «Для меня очевидно, что Петер-

бург должен стать абсолютным центром 
креативных индустрий для всей страны.  
В Петербурге находится культура, раз-
вивается промышленность и экономика. 
Петербург является кулинарной столи-
цей. В Петербурге находится Ленфильм 
и большое количество креативных про-
странств, что позволяет сделать серьез-
ную заявку — мы уже являемся регио-
ном номер один в данном вопросе», — 
сказал вице-губернатор.

Творческие люди и креативные про-
екты «перезагружают» регионы. Петер-

бург — не исключение. Доля креативных 
индустрий в ВРП города — 12,6%. Петер-
бург в числе регионов-лидеров по вкла-
ду креативных индустрий в экономи-
ку. С докладом о развитии креативных 
индустрий в Петербурге выступил вре-
менно исполняющий обязанности пред-
седателя Комитета по промышленной 
политике, инновациям и торговле Алек-
сандр Ситов.

«В Петербурге 8 организаций инфра-
структуры поддержки бизнеса. Они вза-
имодействуют практически со всеми 

сферами креативных индустрий, от ре-
месленников и народно-художествен-
ных промыслов до IT-технологий, ока-
зывают информационную поддержку 
предпринимателям, предоставляют воз-
можности по расширению рынков сбыта 
и кооперации. Бизнесу открыт доступ к 
широкому инструментарию финансо-
вых и нефинансовых мер поддержки», —  
поделился Александр Ситов.

Источник: cipit.gov.spb.ru

Приоритетная роль промышленности
Первый заместитель председателя Пра
вительства Денис Мантуров в форма
те видеообращения принял участие в 
пленарном заседании Международно
го форумавыставки «Российский про
мышленник», ключевой темой которого 
стало 10летие закона «О промышлен
ной политике», итоги его реализации и 
задачи на перспективу.

Приветствуя участников пленарного 
заседания, Денис Мантуров отметил, 
что Форум является одной из ведущих 
площадок обсуждения стратегических  
вопросов индустриального развития 
страны.

«Мы находимся на пороге начала реа-
лизации серии национальных проектов 
технологического лидерства. Тем самым 
государство подчеркивает приоритет-
ную роль промышленности в обеспече-
нии суверенитета российской экономи-
ки, в повышении инновационного ста-
туса ее ключевых секторов и качествен-
ном улучшении жизни наших граждан. 

В этой работе нам есть на что опираться. 
По сути, мы заходим на второй, верх-
ний уровень реиндустриализации. Фун-
дамент для этого закладывался с нача-
ла века. Но системный вектор на каче-
ственное обновление производственно-
го сектора был задан десять лет назад 
законом о промышленной политике», —  
сказал первый вице-премьер.

Активное участие в подготовке за-
кона регионов, научного и предприни-
мательского сообщества, в частности 
РСПП, обеспечило последующую эф-
фективность предусмотренных им мер 
поддержки. На сегодняшний день специ-
альные инвестиционные контракты обе-
спечили приток 1,8 трлн рублей инве-
стиций в реальный сектор экономики.  
В свою очередь Фонд развития про-
мышленности профинансировал более  
1,7 тыс. проектов на 575 млрд рублей.

Первый вице-премьер рассказал о 
создании региональных аналогов ФРП, 
которые становятся ресурсной базой 
для промышленных инициатив мало-

го и среднего бизнеса, индустриальных 
парков, промышленных технопарков и 
кластеров. Кроме того, он подчеркнул 
значимость постановления Правитель-
ства № 719 о подтверждении локализа-
ции продукции, которое стало «дорож-
ной картой» технологического развития 
десятков отраслей.

«Все это и многое другое дало нам 
возможность ритмично замещать им-
порт, выстоять в ковид и предъявить до-
стойный ответ санкциям. Несмотря на 

внешнее сопротивление, обрабатываю-
щая промышленность за последние де-
сять лет прибавила более 35%. Эти проч-
ные заделы формируют основу для до-
стижения национальной цели по техно-
логическому лидерству», — заявил Денис 
Мантуров.

В завершение выступления первый ви-
це-премьер поблагодарил промышлен-
ников России за колоссальный труд, по-
желал участникам Форума плодотворной 
дискуссии и успехов в дальнейшей работе.
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Драйвер развития промышленности
26 ноября 2024 года в рамках Международного форумавыставки 
«Российский промышленник» состоялась сессия «Крупнейшие 
инфраструктурные проекты как драйвер развития отечественной 
промышленности». Представители крупнейших дорожнострои
тельных компаний, проектных институтов, больших транспортных 
холдингов и концессионеры строительства первой в России вы
сокоскоростной железнодорожной магистрали (ВСМ) Москва —  
СанктПетербург обсудили вопросы сохранения темпов строи
тельства инфраструктуры в современных реалиях при высокой 
ключевой ставке, возможности развития промышленности благо
даря реализации инфраструктурных проектов, а также системные 
меры государственной поддержки сектора.

На сессии выступили президент 
РСПП Александр Шохин, пред-
седатель Комитета по промыш-
ленной политике, инновациям 
и торговле Санкт-Петербурга 
Александр Ситов, директор по 
рискам ООО «ВСМ Две Столицы» 
Николай Николаенко, генераль-
ный директор НАИК Мария Яр-
мальчук, заместитель руководи-
теля Группы компаний «АБЗ-1»  
Игорь Гусика. Модератором сес-
сии стал вице-президент РСПП, 
председатель Комитета РСПП 
по инвестиционной политике, 
институтам развития и государ-
ственно-частному партнерству 
Игорь Вдовин.

В начале обсуждения экспер-
ты отметили замедление тем-

пов инфраструктурного строи-
тельства, что привело к отсроч-
ке многих крупных проектов. 
Тем не менее в кризисные вре-
мена инфраструктура в ряде 
стран служила катализатором 
развития промышленности.

Президент РСПП Александр 
Шохин подчеркнул, что ин-
фраструктура действитель-
но выступает драйвером про-
мышленного роста, поскольку 
для промышленности наличие 
транспортно-логистической, 
энергетической и иной инфра-
структуры является ключевым 
фактором развития и уже не на-
до доказывать то, что мульти-
пликативный эффект вложений 
в инфраструктуру высокий.

«Например, на 1 вложенный 
рубль инвестиций в транспорт-
ную инфраструктуру экономика 
впоследствии получает до 5 руб- 
лей прироста ВВП за счет пря-
мых и косвенных эффектов», — 
сказал президент РСПП. Он до-
бавил: «Инвестиции не только в 
транспортную, но и в социаль-
ную инфраструктуру, ЖКХ, же-
лезные и автомобильные до-
роги, порты, аэродромы — это 
действительно фактор не толь-
ко экономического развития, но 
и вложение в будущее страны, 
качество жизни граждан и до-

стижение целей национального 
развития».

Александр Шохин отметил, 
что обновление и развитие 
инфраструктуры до 2030 года 
остается приоритетом и капи-
талоемкой задачей, требующей 
колоссальных вложений. Госу-
дарство не может взять на себя 
полностью затраты на ее созда-
ние и развитие. Без механиз-
мов государственно-частного 
партнерства, без привлечения 
частных инвестиций это сделать 
просто невозможно.

«Как и в предшествующие 
годы, бизнес готов реализовы-
вать совместные проекты, при-
влекать внебюджетное финан-
сирование, в том числе через 

механизмы ГЧП и концессий.  
В нынешних условиях роль эф-
фективных механизмов вза-
имодействия бюджета с част-
ными инвестициями как самих 
собственных средств инфра-
структурных компаний, так и 
привлеченных является одним 
из приоритетов. Понятно, что 
очень трудно в условиях высо-
кой ключевой ставки рассчиты-
вать на банковское кредитова-
ние для реализации проектов», —  
добавил он.

Александр Шохин отметил, 
что под 30% годовых не только 
инфраструктурные проекты «не 
летают», но и в промышленно-
сти это непосильная ноша. «Мы 
обсуждали приоритеты инфра-
структурного строительства и 
вырабатывали инструменты, в 
том числе и на Съезде РСПП в 
апреле этого года, и предлага-
ли определенные решения. Сей-
час этот инструментарий еще в 
работе. Тем не менее мы видим, 
что для решения таких задач, 
как разворот на «Восток», на гло-
бальный «Юг», поддержка рос-
сийского экспорта, выход на но-
вые рынки, необходимы серьез-
ные вложения в инфраструкту-
ру», — сказал президент РСПП.

«В части машин, механизмов, 
инновационных решений есть 

резерв для роста. По железным 
дорогам, морским путям долж-
ны ходить современные соста-
вы, в частности, строительство 
ВСМ Москва — Санкт-Петер-
бург предполагает высокотех-
нологичное производство но-
вых составов и локомотивов, и 
наши компании транспортного 
машиностроения к этому гото-
вы. Довольно много направле-
ний, которые лишний раз убе-
ждают в том, что инвестиции в 
развитие инфраструктуры яв-
ляются либо драйвером эконо-
мического и промышленного 
роста, либо ограничителем, ес-
ли мы замедлим развитие этой 
сферы», — резюмировал прези-
дент РСПП.

Александр Ситов в своем вы-
ступлении подробно рассказал 
о развитии инфраструктуры и 
инноваций в Санкт-Петербур-
ге. «В Санкт-Петербурге запла-
нирована целая серия инфра-
структурных проектов. На са-
мом деле для нас инфраструк-
турные проекты — это не только 
драйвер развития экономики, 
но и улучшение благоприятной 
и комфортной среды прожива-

ния в городе, создание допол-
нительных условий как для пе-
ремещения продукции, так и 
наших горожан. Важность этих 
проектов нельзя недооцени-
вать. Создаются и новые рабо-
чие места для реализации этих 
инфраструктурных проектов.  
У нас сейчас достаточно тес-
ная связь и позиции как лидера 
с агентством технологическо-
го развития. И сейчас при на-
чале этих масштабных инфра-
структурных проектов мы рас-
считываем на кратный рост как 
для крупной тяжелой промыш-
ленности, строительной отрас-
ли, так и для малого и среднего 
бизнеса Санкт-Петербурга», — 
сказал Александр Ситов.

Николай Николаенко обра-
тил внимание на роль развития 
железнодорожного транспорта 
в экономике. «Развитие желез-
нодорожного транспорта игра-
ет существенную роль в отече-
ственной экономике. Приме-
няемые технические и техно-
логические решения, конечно 
же, способствуют переходу на 
инновационный путь развития, 
в том числе и в смежных отрас-
лях. Во многих странах высо-
коскоростные магистрали уже 
существуют, и мировой опыт 
подтверждает, что высоко-
скоростные магистрали (ВСМ) 
являются мощным антикри-
зисным инструментом, кото-
рый дает на самом деле очень 
сильный мультипликативный 
эффект для государства. Раз-
витие ВСМ — это использова-
ние достижений науки и техни-
ки, совмещенное с развитием 
собственной инженерной базы, 
разработкой высокотехнологи-
ческой отечественной продук-
ции. Создание сети скоростных 
и высокоскоростных магистра-
лей в России действительно по-
зволит ответить на новые вы-

зовы, обеспечить мощные сти-
мулы научно-технической дея-
тельности и экономической 
активности», — отметил Нико-
лай Николаенко.

Мария Ярмальчук в своем 
выступлении поблагодарила 
РСПП и Александра Николае-
вича Шохина за уже реализо-
ванные совместные проекты и 
пристальное внимание к разви-
тию инфраструктурной отрасли 
в целом, рассказала о ключевых 
драйверах и ограничителях ин-
фраструктурного роста.

«Первое, что хочется сказать: 
действительно отрасль дорож-
ного строительства за послед-
ние годы вышла на пик своих 
возможностей. Строительная 

отрасль впервые достигла тех-
нологического суверенитета. Ос-
новной драйвер — это стройка. 
С одной стороны, при движе-
нии «вправо» и текущей клю-
чевой ставке, конечно же, до-
статочно сложно запускать ин-
фраструктурные объекты, в том 
числе конституционное согла-
шение. Нам нужно определиться 
с теми приоритетами, которые 
у нас есть. ВСМ Москва — Пи-
тер, определенно, приоритет, и 
мы все понимаем, что проекту 
быть и это действительно су-
щественный вклад в техноло-
гическое развитие и поддерж-
ку отрасли. В следующем году, 
к сожалению, не такое большое 
количество объектов будет стар-
товать, но они будут. Для того, 
чтобы не прерывать ту после-
довательность строительства и 
ритма, которая, на наш взгляд, 
набрана, первое, что необходи-
мо сделать, это обеспечить на-
личие готовых проектных реше-
ний для старта объекта, которые, 
возможно, за полгода или год 
допроектировать. С другой сто-
роны, даже при текущий ключе-
вой ставке возможны решения 
при поддержке Правительства 
и Центрального Банка, которые 
позволили бы в приоритетные 
проекты привлечь внебюджет-
ное финансирование», — отме-
тила спикер.

В продолжение темы разви-
тия инфраструктурных проек-
тов Игорь Гусика рассказал о 
ситуации в регионе. «С нашей 
точки зрения, крупный для на-
шего региона проект — это один 
из крупнейших проектов в сфе-
ре общественного транспорта: 
строительство трамвайной се-
ти по маршруту «ст. м. Купчи-
но — Шушары — Славянка», по-
зволяющей значительно эко-
номить время в пути, а имен-
но 2,5 минуты в день, что за 
год составляет 11 суток. Про-
ект также позволяет создать 
дополнительные возможности 
транспортного строительства 
коммуникаций и возможность 
строительства ответвления в 
аэропорт Пулково, что являет-
ся конкурентом для строитель-
ства иных видов транспортно-
го следования между аэропор-
том и станциями метро, а также 
для строительства ответвлений 
трамвайных линий в будущий 
кампус Санкт-Петербургского 
университета», — отметил за-
меститель руководителя Груп-
пы компаний «АБЗ-1».


